

LA EPOCA

DIRECTOR:

La Sociedad
Regeneración

EDITOR - ADMINISTRADOR:

Luis Cartín G.

Diario Católico Independiente

"Per crucem ad lucem". Con aprobación eclesiástica

OFICINA: Avenida 4a. Este, frente al Colegio Seminario

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: 5 céntimos

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 13 DE ABRIL DE 1912

NÚM. 284

Correspondencias de "La Epoca"

De Madrid

La nota más saliente de la semana, ha sido las importantes declaraciones hechas por el diputado don Angel Osorio Gallardo en la muy notable conferencia que dió en el «Círculo Conservador» ante numerosísimo público, entre el que figuraba la plana mayor del partido, sobre el tema: «Conversaciones sobre catalanismo.»

Expuso el origen de la cuestión catalanista, haciéndolo derivar del despego e indiferencia con que Castilla miró a Cataluña, lo cual determinó el desafecto de esta región. El problema catalanista produjo en un principio asombro, precisamente porque no habíamos imaginado que pudiera existir, por desconocer lo que era Cataluña. Más tarde se inició la lucha, que trajo como secuela de ésta, el odio que dió lugar a las injuriosas viñetas del *Cu-Cu* y al asalto de las redacciones de los periódicos catalanistas en 1905.

El catalanismo, dijo, es un problema genuinamente español. Si alguien afirma que la idea catalanista es antiespañola y separatista falta a la verdad. A Cataluña no le conviene ser separatista porque eso iría contra su tradición y contra su interés.

En el catalanismo hay que distinguir dos tendencias distintas: el federalismo y el nacionalismo. Explicó ambas tendencias, analizando las teorías de Pi y Margall, Almirall, Prat de la Riba y Durán y Ventosa.

Expuso como el catalanismo empezó a manifestarse en la literatura catalana para pasar luego al terreno de los pensadores y llegar a convertirse en bandera política. En tal momento, cuando se producían las estridencias de la lucha, llegó al poder el señor Maura en 1905, encontrándose con el problema enfrente y con la formación de la Solidaridad. La Solidaridad podía asustar a los timoratos y a los que desconocieran el problema del catalanismo, no al ilustre jefe del partido conservador, una de cuyas glorias es conocerlo a fondo y haberlo seguido paso a paso. La Solidaridad marcó el período más noble de la lucha porque era la lucha franca y elevada de las ideas, de las doctrinas.

El señor Osorio resumió su elocuente discurso en tres afirmaciones. Primera, el catalanismo tiene existencia real; segunda el catalanismo es cosa netamente española; y tercera, al catalanismo no se le combate con dogmas ni teorías acerca

PALABRA DIVINA

Primer domingo después de Pascua

(Quasi modo geniti, llamado también domingo blanco.)

EVANG. Juan 20, 19—31.) En aquel tiempo, avanzada ya la tarde de aquel día, que era el primero de la semana, y estando cerradas las puertas de la casa donde se hallaban reunidos los discípulos por miedo de los Judíos, vino Jesús, y apareciéndose en medio de ellos les dijo: «La paz sea con vosotros». Dicho esto mostróles las manos y el costado: Llenáronse de gozo los discípulos con la vista del Señor. El cual les repitió: «La paz sea con vosotros. Como mi Padre me envió, así os envío también a vosotros.» Dichas estas palabras, dirigió el aliento hacia ellos, y les dijo: «Recibid el Espíritu Santo: quedan perdonados los pecados a aquellos a quienes los perdonareis, y quedan retenidos a los que se los retuviereis.» Tomás empero, uno de los doce, llamado el gemelo, no estaba con ellos cuando vino Jesús. Dijéronle después los otros discípulos: «Hemos visto al Señor.» Mas él respondió: «Si yo no veo en sus manos las hendiduras de los clavos, y no meto mi dedo en el agujero que en ellas hicieron, y mi mano en la llaga de su costado, no lo creeré.» Ocho días después estaban otra vez los discípulos en el mismo lugar, y Tomás con ellos, vino Jesús estando también cerradas las puertas, y púsoseles en medio y dijo: «La paz sea con vosotros.» Después dice a Tomás: «Mete aquí tu dedo, y registra mis manos, y trae tu mano y métela en mi costado, y no seas incrédulo sino fiel.» Respondió Tomás y le dijo: «¡Señor mío y Dios mío!» Dijo Jesús: «¡Tú has creído, ó Tomás! porque me has visto. Bienaventurados aquellos que sin haberme visto han creído.» Muchos otros milagros hizo también Jesús en presencia de sus discípulos, que no están escritos en este libro. Pero estos se han escrito

de la soberanía del Estado español, sino con leyes justas.

El conferenciante fué aplaudido repetidas veces y al terminar su hermosa conferencia una prolongada salva de aplausos testimonió la gratísima impresión que su discurso produjo.

Marzo 15 1912

RIVERO

SE VENDEN LAS FINCAS SIGUIENTES: 390 manzanas en Reventazón. 30 en Capellades. 100 en El Plantón y un hermoso solar en Cartago a cien varas del Parque: todo libre de gravamen. Entenderse con Val^o F. Ferraz frente al Seminario.

con el fin de que creáis que Jesús es el Cristo, hijo de Dios, y para que creyendo tengáis vida en virtud de su nombre.

REFLEXION

En este Santo Evangelio hemos de considerar, lo primero, cómo Jesucristo se aparece a sus discípulos, que estaban tristes y temerosos de los judíos, para consolarlos y animarlos; y es de notar que la manera de consuelo es mostrarles las insignias de su Pasión, como quien quiere dar a entender que en el padecer está el principio y fundamento de nuestra gloria; lo segundo, la gran potestad que dió a sus Apóstoles y sucesores de perdonar los pecados, por numerosos y enormes que sean, merced por la cual nunca podremos darle las debidas gracias, pues nos facilitó el camino del Cielo, que se cierra para nosotros por el pecado; lo tercero, la bondad que mostró con el Apóstol Santo Tomás, que dudaba de la Resurrección de su divino Señor y Maestro, presentándose a El y haciendo que llegase sus manos a sus divinas y gloriosas llagas, quitando así a él y a todos los venideros la ocasión de dudar acerca de su verdadera Resurrección, fuente y origen de nuestro bien y gloria futura, la cual bondad debe animarnos a confiar en el Señor y Dios nuestro, que nos recibirá en su compañía si, conociendo y llegando nuestras culpas, nos acercamos a El para que nos sane.

SANTORAL

Día 13. Viernes.—San Hermenegildo, Rey y martir; San Carpo, Obispo y mártir, y San Máximo y compañeros mártires.

CABLEGRAMAS

(En extracto)

ESPAÑA

Madrid, 10.—En Asturias resurge el conflicto minero; Canalejas busca una fórmula de arreglo. ténese una huelga.

En Extremadura, republicanos atacaron procesiones de Semana Santa, arrojando bombas, matando a muchos.

Sabadell, 10.—Radicales colisionaron con orfeonistas barceloneses que celebraban Pascua en el campo, resultando heridos.

MONGOLIA

Londres, 10.—En Stoss, se ha lanzado un grito de independencia, asesinando a todos los chinos.

ITALIA

Roma, 10.—El Bloqueo del Mar Rojo turco, se ha extendido hasta Nobei. Las operaciones se han ensanchado hasta el Oeste de Trípoli, para evitar el contrabando de guerra.

ESTADOS UNIDOS

Abril 10.—De Albaia, Quebec y Nueva York, cablegrafían que siguen las inundaciones produciendo daños de consideración en haciendas y en personas.

MEXICO

Abril 10.—De la Barra ha sido aclamadísimo: manifestó que hará cuanto esté en sus manos para restablecer la tranquilidad de la patria.

LAS ANTILLAS

Juantanamo, 9.—Esta mañana partió Mr. Knox, llegará a Kingston, al amanecer; partirá para la Habana.

Habana, 9.—La Convención conservadora nominó para Presidente al General Juan Mario Menocal y por Vice, a don José Enrique Verona. La Convención liberal se reunirá el 15, asegúrase que nominará Presidente a don Alfredo Saiz.

Cables "importantísimos"

que nos obsequia la nunca bien ponderada *Compañía*. Los publicamos íntegros para que juzguen nuestros lectores, de su importancia y trascendencia.....:

"Londres, 10.—El domingo de Pascua se pasó sin que hubiera nada notable en operaciones del mercado.

Chicago, 10.—Jack Johnson anunció que peleará en Feyun, lo hará en Las Vegas".

"Washington, 10.—Según costumbre, el lunes de Pascua se permitió a los niños entrar a jugar en los prados de la Casa Blanca, mezclándose los niños de todas las clases sociales con los hijos de los diplomáticos, y los de la aristocracia. El tiempo fué amenizado por las bandas musicales".

Eh? que les parece?

RISUM TENEATIS.....?

LA BANCARROTA DE LA MORAL "CIENTIFICA"

La vida de la Iglesia Católica ha sido, desde su fundación, una lucha perpétua.

Bien sabemos nosotros, sus hijos fieles, que, según las promesas divinas, la Iglesia ha de salir siempre triunfante de todos los embates de sus enemigos encabezados por su gran estratégico Satanás. Diez y nueve siglos de victorias constantes; diez y nueve siglos de admirable desarrollo, son, de esta solemne promesa la más patente y espléndida confirmación.

Pero, la seguridad del triunfo final, no nos exime de la obligación que tiene todo buen soldado, de estar siempre alerta y listo para la acción. Algunos de nosotros, centinelas del ejército católico, debemos, además, señalar las maniobras encubiertas, los nuevos planes de ataque secretos, que constantemente elabora, en su impotente pero rabioso furor, el eterno enemigo de Dios y de los hombres.

Uno de sus planes más infernalmente hábiles ha sido el de sustituir, en la enseñanza moderna de las escuelas laicizadas, la llamada *moral científica* á la tradicional moral cristiana.

Cuando, hace unos treinta años, hizo las primeras tentativas de poner las bases científicas á la moral humana, prometió, por boca de sus capitanes en la tierra, los más maravillosos resultados. Hizo vislumbrar una humanidad regenerada.

La campaña principió por burlas á la Iglesia Católica y á su moral que declaraban impotente porque no podía vencer completamente los malos instintos de sus fieles y la inevitable debilidad humana. La Iglesia, decían, mantiene aunque imperfectamente los hombres en la vida recta del deber y de la justicia, pero es por el miedo que degrada. El miedo se va con la fe y con ambas rodará la moral hasta el abismo; nosotros daremos á la moral, nuevas y más sólidas bases, dirigiéndonos á los más altos instintos de la humanidad.

Hábil era en verdad el ataque; hubo sí, alguna dificultad en concretar cuáles eran estos altos instintos de la humanidad; el uno

hablaba del honor; el otro del altruismo; otro de la íntima satisfacción que se encuentra en el cumplimiento del deber; no pocos hicieron titánicos esfuerzos para crear ellos mismos y hacer creer á los demás (vano empeño) en una evolución constante de la humanidad hacia un perfeccionamiento definitivo. Infinito fué el derroche de ingeniosos sistemas tan sugestivos como insanos.

Insanos porque todos olvidaban, que, en los principios de la humanidad, los altos y rectos instintos del hombre habían sido definitivamente falseados por el pecado original y que desde esta fatal caída, no existen en el hombre altos instintos. Esta caída, que tan sencillamente y de un modo tan claro, explica la inseguridad de nuestros pasos en la tierra, con razón ha sido siempre el blanco preferido de todos los enemigos de la Iglesia.

No hay esperanza de perfeccionamiento, paulatino ni constante en la tierra, ni definitivo en la eternidad, sino con la debida correspondencia de cada uno, á la gran obra de la redención, correspondencia que, como la misma redención, es obra en que dominan el esfuerzo y el dolor.

El orgullo y la desobediencia perdieron al hombre, la humildad y la sumisión son los mejores correctivos que puedan asegurar su salvación.

El miedo de no poder cumplir estas reparaciones necesarias, en la medida que al hombre corresponde, es un miedo noble y *la única base posible de su moralidad*.

Pasaron los años y, ¿qué resultados presenciamos ahora, de esta moral llamada científica que debió modelar una humanidad nueva y perfecta? ¿Es algo siquiera se parecen las actuales generaciones al retrato esplendoroso que de ellas hacían los promotores de la moral sin Dios?

¿Qué son y á dónde conducen estas lamentaciones sobre la perversidad de la juventud presente, sobre los horrendos crímenes que cada año aumentan en número y en maldad?

Escritores descreídos, ¿de qué se quejan ustedes? Han sembrado vientos, recojan la tempestad!

En pro de la

Colonia de Tilarán

Se han hecho por medio de la Dirección General de Obras Públicas, los estudios para el establecimiento de vías de comunicación, á fin de fomentar la colonia de Tilarán formada espontáneamente en jurisdicción del Cantón de Cañas.

Consta de valiosas fincas y un pobla-

do que en pocos años ha alcanzado notable desarrollo.

Los Edificios Públicos existentes han sido construidos con el esfuerzo propio de los colonos.

Al presente faltan vías de comunicación y terrenos para extender la colonia.

El gobierno se ocupa actualmente de satisfacer esas necesidades de la mejor manera posible.

El presupuesto para la apertura de caminos según dichos estudios, alcanza la suma de 5000 colones.

CARTA PASTORAL del Ilmo Sr. Obispo Diocesano

(Continuación)

Guardémonos, Venerables Hermanos y Amadísimos Hijos, de complicidad en la tarea demoleadora del edificio del Señor, su Santa Ley, especialmente en la profanación del tercer Mandamiento. Volvamos sobre nuestros pasos, si hemos delinquido, y celebremos otra vez los días santos, como El lo manda. Dice el Señor: *Acuérdate de santificar el día del Sábado. fiesta del Señor tuyo.*

Consideremos ahora con detenimiento en las obligaciones que nos impone la santificación del día del Señor.

Lo santificamos, consagrándolo á cosas divinas y santas, á operaciones que tiendan al honor de Dios, como dice el Catecismo Romano.

Entre todas las obras piadosas que en el día festivo practicamos, la más santa es indudablemente el Santo Sacrificio de la Misa; tanto, que la Santa Madre Iglesia con severa gravedad nos prescribe la asistencia á ella todos los domingos y fiestas de guardar. Y en todo tiempo ha exigido de los fieles el cumplimiento de este deber bajo pena de pecado mortal. más aún, durante un tiempo estableció penas eclesiásticas gravísimas para sancionar este precepto: así un Sinodo del siglo VII ordenó que el que omitiese *dos veces* en el año la Santa Misa en los domingos y días festivos, fuese excomulgado y privado de la sepultura eclesiástica.

Este deber de oír la Santa Misa supone que se oiga toda entera y celebrada por el mismo sacerdote.

No se cumple con el precepto de la Misa en el domingo ó días festivos, asistiendo á partes de ella simultáneas ó su-

cesivas, porque la Santa Misa ó el Sacrificio del Nuevo Testamento es un todo continuo, cuyas oraciones y ceremonias convergen en el mismo acto del sacrificio, como en un punto céntrico.

La obligación de oír la Santa Misa incumbe á todos los fieles de ambos sexos, llegados al uso de razón.

Pero no se infringe el precepto de la Santa Misa, cuando motivos racionales y graves nos impiden cumplir con tal deber. Por esto, no tienen obligación de oírla; los enfermos y convalescientes; los que cuidan á enfermos graves, cuando no hay quien los sustituya; las madres que no tienen quien las reemplace en el cuidado de niños pequeños mientras concurren á la iglesia; los que tienen otras ocupaciones de importancia que no pueden dejarse en suspenso. Pero no es razón suficiente para dejar de asistir á la Misa, un paseo, la visita de un amigo, ó los juegos deportivos, aunque sean públicos y de gran aparato.

Es entendido, Venerables Hermanos y Amadísimos Hijos, que la Iglesia nos manda oír la Santa Misa para que en ella adoremos á Dios en espíritu y en verdad; y así no satisfacen correctamente los que van á la Santa Misa con intención de dar culto á Dios, sino por otros motivos censurables, por ejemplo, para ver ó ser vistos, para allar allí un amigo ó solamente para escuchar las melodías del canto y de la música. ¿Cómo puede honrar á Dios y darle culto quien no tiene intención de hacerlo? Y ¿no ha da decirse esto de los que en la Misa están sin atención, ó bien duermen, hablan, miran curiosamente hacia todas partes ó se ocupan en leer libros profanos?

(Continuará)

NUPCIAL

El día 14 del corriente á las 8 de la noche, en el domicilio de don Antonio Castro, contraerá matrimonio, su hijo el joven don Fabio Castro Herrera, con la bella y virtuosa señorita Rosa Umaña.

Serán padrinos: el doctor don Pánfilo Valverde y doña Agripita Umaña de Rivera; don Enrique Herrera y doña Amelia Núñez de Herrera; don Fernando Carrillo y doña Celia Castro de Carrillo y don Rafael Herrera Jenkinns y la señorita María Castro Herrera.

Dada la esmerada educación del joven Castro y las virtudes que adornan á la señorita Umaña, no es difícil augurar que el domicilio de los noveles esposos será un jardín don le florecerá el amor y fructificarán las virtudes.

Nuestras cordiales felicitaciones para todos.

¡Adiós Cometa!

Hemos sabido con pena, que "El Cometa", aquel delicioso Cometa que traía tanta cola... que cada semana aparecía en la bóveda josefina... se apaga... es decir deja de publicarse porque el amigo Enrique Hine, el caricaturista chispeante, el del lápiz atrevido y guasón se marcha á Estados Unidos.

Muy bien, Hine, es preciso volar buscando nuevos horizontes, que no dudamos han de serle más productivos.

Nuestra felicitación y deseo de buena suerte *chér ami*.

De los pueblos Atenas

La Semana Santa, ha concluido, con la Misa y procesión del resucitado el domingo de Pascua.

Todo estuvo muy en orden.

Nos agradaría mucho, que nuestro Jefe Político, á imitación de otros, diera una orden de que por donde ha de pasar la procesión, se adornen las calles, como se hace en casi todos los lugares de la República; los católicos atenienses, lo harían de muy buena gana.

Ya no hay agua en Atenas: es muy escasa, algunos vecinos la compran á los que tienen su pozo abundante; la cañería no se sabe cuando vendrá, y á propósito; ¿nos sucederá como en otros pueblos que con su buena cañería no tienen agua? no lo creemos; y esperamos, que con la cañería volverán muchos de nuestros veraneantes que nos han olvidado, por falta de agua.

Dios quiera que se remedie el mal.

Han sido reorganizadas las escuelas de los barrios Santa Eulalia y Angeles bajo la competente dirección de las señoritas maestras Jovita Ugalde y María González. Bien por la enseñanza. Con gusto hemos visto que ha sido nombrada en el centro la señorita Elodia Arce.

Corresponsal

Hijas de Santa Isabel de Hungría

Número premiado en la rifa de 100 colonos
del 7 de Abril

42

Comprado por la señorita Elvira de la Guardia

CUESTION DOCENTE

Llamamos seriamente la atención...

Sí, llamamos seriamente la atención, en primer lugar, á los Padres de familia Católicos; en segundo lugar, al Señor Ministro de Instrucción Pública; en tercer lugar, á los maestros y maestras de Religión. acerca de un ABUSO INCALIFICABLE, de una pretensión agresiva contra la Religión Católica, de parte de ciertos elementos del cuerpo docente inspección, que han presumido imponer, quizás con bonito modo y atentas expresiones, á los maestros y maestras de Religión, que no enseñen dogmas á los niños y se atengan á la pura moral, ojalá desligada de autoridad religiosa, y sólo basada en cuentos, sin pizca de sólida pedagogía.

Pretenden esos elementos que, á los niños no debe enseñárseles nada incomprendible como son los dogmas y verdades de la fe; y por esto quieren eliminar muy atrevidamente la base y la vida del Cristianismo, que se funda en esos misterios, y socaban la moral cristiana, que no tiene ni puede tener más sanción y que esos dogmas, si no se intenta hacer de ella un nombre completamente vacío y un sayo para encubrir á los hipócritas.

¿No advierten esos señores que, diciéndoles la verdad con eufemismo que han de agradecer—no tienen ningún derecho para reformar por sí y ante sí la Religión Cristiana, ni la enseñanza del Catecismo que es su cometido? ¿Qué—ese es un atrevimiento rayano en locura? Cómo pretenden esos pedagogos, reformar á Cristo Dios que basó, su moral cristiana en los dogmas? A más de eso y para hablar pedagógicamente: ¿quién les habrá contado á esos señores pedagogos, demoletores, de la fe, que á los niños ha de enseñárseles únicamente lo que ellos entiendan?

Cuando les dan clases de cosmografía entienden los niños todos los cuentos, porque aquí todo se enseña con cuentos, de movimientos, distancias siderales y constelaciones, con solo oír al maestro que no les da de esto enseñanzas objetivas, y contemplar después en noche serena el reguero de estrella; del firmamento?

Cuando les enseñan números y operaciones entienden los niños las nociones de cantidad y relaciones numéricas?

Pero entienden esos pedagogos demoletores? lo mismo que ellos enseñan en sus conferencias?

Quizá todo el error de esos señores provenga de que ellos ignoran lo que entender significa, si no es que los mueva en su pretensión un sectarismo grosero contra la Religión Cristiana.

De las verdades que se enseñan á los niños en las escuelas, y á los jóvenes en los Colegios y Universidades, un cincuenta por ciento, por lo menos, son

verdades que no entienden ni los niños, ni los jóvenes, ni los mismísimos maestros; y todos, han de aceptarlas sin embargo, por un asentimiento de fe humana si de ciencias humanas se trata, y de fe divina si se enseñan dogmas y misterios.

Esos señores demoletores poco avezados á la Lógica y á la Psicología que en otro tiempos estudiaban seriamente todos los que estudiaban..., y que hoy estudian superficialmente nuestros pedagogos..., esos señores, decimos, se han olvidado de que la verdad, no es verdad por el asentimiento de la razón del niño, del joven ó del hombre maduro, sabio ó semi sabio, sino por sí misma como destello que es—divina ó humana—le la Verdad Eterna: se han olvidado de que si quieren reducir sus pedagogías á solas las verdades que los niños y los jóvenes y ellos, puedan entender, mejor les va tomando su sombrero y yéndose á casa para no apechugar pedagogías ridículas; ó dejar las ciencias neciamente mutiladas.

(Entre paréntesis) se han olvidado de que en Costa Rica se está cometiendo un error y un crimen con esa práctica bárbara, de desarrollar inconscientemente la fuerza intelectual del niño con un exceso de discursar, cuando el niño no tiene bien desarrollado, ni su organismo, ni la sustancia gris del cerebelo, ni su sistema nervioso.

Se han olvidado de que ese exceso de raciocinio, en temprana edad, está atrofiando lastimosamente á los niños y nos da por docenas alumnos que fueron inteligentes en el 2º y 3º grados y paran en tontos de capirote, en el primer año de enseñanza secundaria.

Se han olvidado de que en el niño ha de cultivarse más la memoria y poner empeño en el cultivo paulatino racional y prudente de la razón, cultivo que pone en juego todas las energías psicológicas y fisiológicas y que por lo mismo ha de ser cuidadoso y delicado.

Se han olvidado de que al niño de pocos años, le enseñan ellos que su padre es su padre y su madre es su madre, sin que el niño entienda (no es tiempo, ni serían tan atrevidos para enseñárselo) por qué razón su padre es su padre, y su madre es su madre, ni el sentido racional de esas palabras sacrasísimas y delicadas.

En una palabra, esos señores demoletores de dogmas, se han olvidado... de la verdadera pedagogía.

Finalmente llamamos la atención sobre este gravísimo y trascendental asunto, para su remedio, no sólo á las entidades antes expresadas en este artículo, sino principalmente á los Caballeros de la Acción Social Católica por tratarse de un asunto que merece su atención, no para disertaciones únicamente, sino para un

A LOS SEÑORES CURAS Y MAYORDOMOS

La distribución de los Santos Oleos se hace en la Sacristía de la S. I. Catedral de 8½ á 10 a. m. todos los días, excepto los sábados y días festivos. No se entregarán los Santos Oleos en ánforas que no estén bien limpias.

Presb. RAMON MONTOYA
Encargado de la distribución

Vino Moscatel

Legítimo para consagrar

de los P. P. Blancos de Africa.—Aprobado por la Curia Ecclia., con la carta siguiente:

San José de Costa Rica, Marzo 24 de 1903.

En vista del certificado extendido por el jefe de la Explotación Vitícola de los P. F. Blancos de Africa, Rev. P. Roume, y aprobado por el Ilmo. Señor Obispo de Pacondo, León Livinhac; el Reverendísimo Señor Obispo de esta Diócesis tiene como legítimo para consagrar el Vino Muscat de los referidos Padres y que vende la casa de don Antonio Lehmann.

Los originales de estos documentos están en la Agencia para Costa Rica.

Antonio Lehmann, San José.

positivo, ordenado, legítimo y nobilísimo trabajo en pro de la buena causa, acuerpando á los maestros honrados y católicos, al señor Ministro de Instrucción Pública, que aunque no es católico, es honrado y consecuente, como padre que es de familias y representante en legítimo republicanismo de inmensas mayorías en su destino y no de una minoría hostil; y finalmente, á los pobres niños á quienes se perjudica, hostiliza y persigue en su fe, con esas pretensiones de moral sin dogmas, que es lo mismo que un Cristo sin cabeza.

MINCEVAL

Liceo de Costa Rica

Ayer hubo sesión del Consejo de profesores, con el fin de resolver cuales de los alumnos del curso preparatorio pueden pasar al grimer año, de acuerdo con lo que estatuye al respecto el reglamento del Colegio.

Sobre el particular hay profesores que opinan que el curso preparatorio debiera eliminarse, otros lo contrario. Se fundan los primeros, en que ese curso complete á la primera enseñanza, los segundos en que los alumnos que vienen de las escuelas por lo geeral llegan con una defectuosa preparación. No hay acuerdo entre los profesores según sabemos. La verdad es que teóricamente ese curso debiera eliminarse, no tiene razón de ser, más, en la práctica resulta otra cosa; así lo confiesan ingenuamente muchos de los señores profesores de esta capital y provincia.

Conferencia de San Vicente de Paul

El señor Secretario de la Conferencia de San Vicente de Paul, cantón de la Merced, avisa á los señores socios que las reuniones se verificarán en lo sucesivo á las 6 ½ p. m. todos los domingos en la casa cural, y suplica su puntual asistencia.

Ojalá que asociaciones como ésta fue-

ran protegidas de una manera eficaz para su perfecto desarrollo, dedicándoles la mejor buena voluntad, pues son muchos los consuelos que se prodigan á los desgraciados, é innumerables las indulgencias y bendiciones para los asociados.

Indicador Religioso

DOMINGO 14

CATEDRAL.—7 a. m., misa rezada-homilía; 8 a. m., misa de tropa; 9 a. m., misa conventual; 11 a. m., misa rezada con plática doctrinal; 12 m., misa rezada; 6 p. m., rosario con plática.

CARMEN.—6 a. m., misa rezada; 8 a. m., misa y sermón; 10 a. m., misa catecismo, 12 m.; bautizos, 1.30 p. m.; rosario, 6.30 p. m.; confesiones, de 8 á 10 a. m. y de 12 m. á 3 p. m.; rosario 6 y cuarto p. m.

DOLOROSA.—6 a. m. misa rezada; 8 a. m., misa parroquial; 12 m., bautizos, y explicación para niños; 6 y cuarto p. m., exposición del Santísimo y rosario.

LA MERCED.—6 y 7 a. m. misas rezadas; 8 a. m. misa parroquial cantada por el Presbítero don Alejandro Porras; 10 a. m. misa rezada; 12 m. bautizos y explicación del catecismo; 6 p. m. rosario con bendición del Santísimo.

Entre semana dos misas, una á las 6 a. m. del Coadjutor y otra á las 7 a. m. del señor Cura; confesiones, 12 m. y 5 p. m.

LA SOLEDAD.—Misa de comunión, á las 6 a. m. en punto; misa parroquial cantada y con breve plática, á las 8 a. m.; partidas de bautismo: se deben apuntar á las 11 y 12 a. m.; horas de bautismo: las 12 menos 5 minutos; catecismo de niñas, á las 12 m.; catecismo de varones, á la 1 p. m.

Rosario á las 6 y 15 p. m., con un curso seguido de instrucción religiosa y bendición con el Santísimo.

SION.—7 a. m. misa; 5 p. m. rosario. HOSPITAL.—5 y 30 a. m. misa; rosario, 5 p. m.

SEMINARIO.—Misa 6 y 30 a. m. HOSPICIO DE HUERFANOS.—5 y 30 a. m. misa con explicación del Santo Evangelio; 2 p. m. Bendición con el rezo Santísimo; 2 y 30 del Santo Rosario.

¿Cuál es la casa que tiene mejor

surtido de artículos eléctricos, fajas para maquinarias, poleas, arados, manteados para carretas, y todo lo que el agricultor pueda necesitar para sus máquinas, etc.? La de

Koberg & Echandi

Enseguida del Banco-Anglo

Donde será Ud. bien atendido por el activo jefe y cultos empleados, quienes se encargan de mandarle hacer sus instalaciones eléctricas, y le venden, á precios sin competencia, todo lo que pueda necesitar en artículos de ferretería, accesorios para maquinarias, etc., etc.

OSCAR HERRERA

Abogado y Notario

Despacha en su oficina, calle 2a. Sur, número 54.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, frente á la Corte de Justicia.

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Gran Baratillo

de pañolones de seda

en la TIENDA

de don NARCISO

Antonio Lehmann

Librería, Imprenta, Papelería, Encuadernación, Fábrica de sellos de lute

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo.—Se atienden especialmente las órdenes por Correo.—Única Agencia de la máquina de escribir REMINGTON de escritura visible.—Depósito de máquinas fotográficas KODAK y sus materiales.

Apartado: 147.—Teléfono: 40.—San José y Limón.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo.

Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clase, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

IMPRENTA DE SAN JOSE

Como anexo á esta tipografía, se ha establecido

— un completo taller de —

Litografía

con cuantas máquinas y elementos son necesarios para atender toda clase de trabajos relacionados con este moderno arte.

Se cuenta con el concurso de un hábil dibujante y el de un experimentado prensista.

Las órdenes se despachan con la mayor actividad posible y los precios son tan módicos que en muchos casos trabajos á tres y más tintas son ejecutables á un precio menor que el cobrado en la generalidad de los talleres de tipografía por impresiones en un solo color.

Con gusto se formulan presupuestos á solicitud.

Avenida 4a. Este frente al Seminario

La Modelo

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR

Fuerza motriz

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas y toda clase de trabajo de talla.

Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.

Trabajos artísticos. Prontitud y esmero en todos los encargos. Precios reducidos. Se garantiza todo trabajo.

Santos Penón & Hno.

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

Adriano Arié

Pintor y decorador de casas

Importador directo de pinturas, barnices, aceites de linaza, etc., para su propio consumo. A los templos católicos que en sus trabajos de pintura necesitan de consejos ó dirección, les servirá gratuitamente.

Calle 12 Sur. ●● Apartado 630